

# Beschlussvorlage

Fachbereich:	FB 22 Jugend, Familie und Senioren	Datum:	26.06.2015
Berichterstatter:	Zietz, Anja	AZ:	22
		<b>Vorlage Nr.:</b>	<b>069/2015</b>

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Behandlung</b>
Ausschuss für Jugend und Familie	14.07.2015	öffentlich - Entscheidung

## **Busverleih für die Kinder- und Jugendarbeit im Landkreis Coburg - Anhebung der Verleihgebühren**

### **I. Sachverhalt**

Die Kommunale Jugendarbeit des Landkreises vermietet insgesamt drei 9-Sitzer-Busse an Vereine, Verbände, Gemeindejugendpflegen und Schulen, die Fahrten im Rahmen der Kinder- und Jugendarbeit oder anderer sozialer Zwecke durchführen. Mit dem Jugendbusverleih wird schwerpunktmäßig die Kinder- und Jugendarbeit unterstützt. Die Busse können aber auch in der Seniorenarbeit im Landkreis zum Einsatz kommen.

Die Busse wurden 2013 an 431 Tagen mit einer Gesamtfahrleistung von 72.000 km, 2014 an 489 Tagen mit einer Gesamtfahrleistung von 80.000 km genutzt.

Der aktuelle Mietpreis für einen Jugendbus beträgt 2,50 € je Tag und 0,15 € je gefahrenen Kilometer. Die Verleihbedingungen sehen des Weiteren vor, dass der Bus bei Rückgabe vollgetankt und besenrein hinterlassen wird. Eine Reinigungspauschale von 25 € wird dann fällig, wenn der Bus nicht sauber zurückgegeben wird.

Im Mietpreis sind folgende Leistungen enthalten:

- Vollkasko-Versicherung mit 150 € Selbstbeteiligung
- Wartungs- und Instandhaltungskosten
- Reparaturen
- Steuern
- Sachbearbeitung

Der Preis für den Busverleih ist seit mehr als zehn Jahren konstant. Im Gegenzug steigen die Kosten vor allem auf Grund alters- und unfallbedingter Reparaturen, so dass eine Erhöhung der Preise zum Ausgleich notwendig wird.

Die erforderliche Anpassung wurde bereits im Rahmen der Haushaltskonsolidierung mit angegeben, aus der -bei einer ganzjährigen Umsetzung- mit Mehreinnahmen von ca. 6.000.- Euro kalkuliert wurde. Diese Mehreinnahmen basieren auf einer Tagespauschale in Höhe von 5 € plus 0,20 € je gefahrenem Kilometer.

Im Vergleich zu anderen regionalen Trägern, die Jugendbusse verleihen, bleibt der Landkreis mit dieser Preiserhöhung immer noch einer der günstigsten Anbieter.

Für 2015 ist diese Mehreinnahme nur reduziert zu erreichen.

Zum Zeitpunkt der Verabschiedung des Haushalts waren die Sommerferien bereits fast ausgebucht. Die Jugendpflegen und Vereine haben in ihren Kalkulationen für Ferienangebote dabei die noch gültigen Preise angesetzt. Es ist aus Sicht der Verwaltung deshalb nicht vertretbar, die Erhöhung noch vor den Sommerferien umzusetzen. Vorgesehen ist deshalb, die neuen Tarife erst zum 15.09.2015 zu realisieren. Das reduziert in 2015 die vorgesehenen Mehreinnahmen für den Verleih der drei Busse auf ca. 1.500 €.

Dem Ausschuss für Jugend und Familie wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen:

**II. Beschlussvorschlag**

Der Ausschuss für Jugend und Familie stimmt einer Erhöhung der Verleihpreise für die Jugendbusse des Landkreises Coburg – Kommunale Jugendarbeit auf 5 € Tagespauschale und zusätzlich 0,20 € je gefahrenen Kilometer zu. Die Preiserhöhung tritt zum 15.09.2015 in Kraft.

III. An FBL – Frau Sachtleben -  
mit der Bitte um Mitzeichnung .....

IV. An GBL – Frau Stadter  
mit der Bitte um Mitzeichnung .....

V. An P 2 – Frau Berger -  
mit der Bitte um Mitzeichnung .....

VI. WV bei 22

VII. Zum Akt/Vorgang

Landratsamt Coburg

Michael Busch  
Landrat